



INDEPENDENCIA 2880
U. T. 45 - 4459

C. G. T.

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

Buenos Aires, Setiembre 4 de 1936

Año III

No. 125

Aparece los Viernes

Concentración Proletaria ante Concentración Capitalista Defendamos a España

La última celebración del 14 de julio en París ha de haber impresionado malamente a las clases conservadoras francesas. No por falta de éxito, pues "fué una magnífica fiesta nacional", dice el cronista del "Manchester Guardian", de Londres, haciendo su descripción. Pero en años anteriores sólo acudían a aplaudir los desfiles militares los conservadores y los trabajadores desclasados. El populacho inconsciente y servil en busca de espectáculos gratuitos, como sucede entre nosotros. Este año, fué la consigna acudir también los trabajadores organizados para exteriorizar su comunión espiritual con el ejército de la República bajo el signo del Frente Popular. Con este grito se respondió al del fascismo de "Francia para los franceses", en su tendencia absurda de monopolizar el nacionalismo, dándole el sentido de que sólo son franceses los miembros de las clases privilegiadas, detentadores de la riqueza pública y sus paniaguados.

Esta resolución del proletariado de participar en el aplauso de las fuerzas armadas que integran sus hijos, proclamando con ello que a esa institución bélica también corresponde entrar en sus propósitos de emancipación, es un hecho nuevo que suma su originalidad a la reciente toma de posesión de las fábricas como acto de huelga. Demostró de este modo el proletariado francés a su capitalismo, que en el derecho que le asiste a participar en la riqueza nacional, va implícita la obligación del ejército de defender las instituciones democráticas que proclama el Frente Popular.

Por la tarde de ese día tuvo lugar la manifestación de ese Frente, concentrada en el sitio que ocupó la Bastilla, derruida por la piqueta revolucionaria. "Medio millón de personas —dice "Manchester Guardian"— tomaron parte en la manifestación, y casi otro tanto se hallaba estacionado en las veredas, y aplaudían a los manifestantes. Las banderas nacionales se mezclaban con las rojas.

En la plaza de la Nación, en el extremo Este de París, donde terminaba la manifestación, se levantó una gran tribuna, y a las seis de la tarde, León Blum — presidente del ministerio; León Jouhaux, dirigente sindicalista, secretario de la C.G.T., y Mauricio Thorez, secretario del Partido Comunista, dirigieron la palabra a la multitud". No es necesario retroceder muchos años para encontrar en el tiempo a estos actores juzgando absurda la imaginación de esta su posición actual. Entonces era lo natural y lógico establecer la mayor distancia entre ellos, pues cualquier acercamiento accidental producía la chispa del odio, y páginas de sangre dimanadas de esta discordia hay escritas en la reciente historia del proletariado francés.

Si es indispensable acudir a la interpretación de los fenómenos psicológicos, para explicar este fundamental cambio de actitud respectiva de socialistas, comunistas y sindicalistas en Francia. Basta considerar que el proletariado es una consecuencia del régimen capitalista y que deben por esto reflejarse en aquél todos los movimientos de éste, estimulando una reacción inmediata de carácter material independiente de las ideas particulares de los hombres.

En tanto el capitalismo se desarrolla, dentro de su naturaleza individualista, anárquica y fragmentariamente, en una feroz lucha intestina por el predominio de unos miembros sobre otros, el proletariado se presenta, igualmente fragmentado, agitando discordias ideológicas, originadas por el distinto acondicionamiento de sus luchas

frente a un capitalismo dividido y técnicamente diversificado, luchando asimismo, como éste, por el predominio de unos grupos sobre otros.

Todo el proceso evolutivo del capitalismo en el sentido de su concentración, va imprimiendo igual proceso en el sentido unionista al desarrollo de la organización obrera que lo acompaña como su sombra. Pues no obstante su esencia dialécticamente antitética, el capitalismo imprimirá en tanto subsista, todas sus modalidades al proletariado, quien lo vencerá precisamente por la virtud de esta adaptación en la contradicción.

Nuestra situación no es distinta a la de los grandes países industriales dominados por la concentración capitalista. El imperialismo económico extranjero hace de este país campo de sus depredaciones, y en marcha acelerada se va apoderando de la economía nacional. La trustificación y el monopolio de la producción en manos de los grupos financieros extranjeros va concentrando en su poder toda la riqueza nacional, y tiende ya sus redes terribles en el campo de la política, con el fin de establecer en la República su "gobierno ideal", para cuya obra cuenta con la obsecuencia de los "grandes patriotas" de las jerarquías privilegiadas argentinas.

La réplica a estos efectos de la concentración capitalista en el país, es la concentración de las fuerzas obreras y su orientación a impedirle la toma de posesión del Estado, propulsando un movimiento de masas constituido en Frente Popular.

Como en Francia, como en todos los países donde el capitalismo aun no ha podido derrocar las instituciones democráticas, tiene en ellas el proletariado su tabla de salvación.

Y llegamos al período actual —cúspide del régimen capitalista— de la acumulación definitiva de los colosales medios productivos en un extremo de la sociedad, y de la acumulación en el otro del hambre, del trabajo abyecto, de la esclavitud y la degradación moral de la inmensa mayoría de la población. En un lado toda la riqueza, en el opuesto toda la miseria.

El capitalismo se unifica eliminando ferozmente a sus miembros más débiles, que arroja al proletariado, y comienza a constituir su Estado ideal capitalista, suma de violencia esclavizadora y de expropiación de la riqueza pública que aun no ha caído en sus manos: el Fascismo. Es entonces que el movimiento obrero se transforma y concentra, enriquecido por todas las capas sociales desprendidas del capitalismo, convirtiéndose en movimiento de masas: el Frente Popular.

Desde este momento, todos los matices idealistas que dividían al proletariado desaparecen esfumados por el inminente inmenso peligro. La cruda realidad de los hechos aparece en toda su extensión y su intensidad, impeliendo imperativamente a imposibilitar su objetivo inmediato al capitalismo, que es la toma del poder absoluto en forma de imperialismo económico. Esta oposición irrefragable deviene entonces una lucha política, y frente a este problema, el de mayor trascendencia que la civilización ha tenido que afrontar, desertar de él no es sólo una actitud ridícula, sino también deshonrosa. No es posible desconocer que hoy son las masas el motor de la historia. Y a la organización obrera corresponde impedir que tomen el camino por el que el capitalismo quiere impulsarlas, que es el del abismo de esclavitud en el que se hundiría la clase trabajadora.

"La Prensa", "La Nación", "La Razón", "El Mundo", órganos de prensa venal y mercantilista, diariamente vuelcan su odio contra el gobierno legítimo y el pueblo español que se defiende de la traición, de la más negra traición que registra la historia de las traiciones. Todos los infundios que el canalla informativo interna-

cional teje contra la República Española, los recojen y amplían esos diarios, convertidos en agentes de la piratería fascista.

El pueblo trabajador lo tendrá muy en cuenta.

A estos diarios siguen de cerca los cuzcos de sacristía, movidos por el mismo odio secular contra el proletariado. Todas las hojas que responden a la clerigalla o que aspiran a mantenerse en el presupuesto, cantan glorias a los generales traidores que ensangrientan a España para implantar en ese país, cuna del derecho, un régimen de sangre y exterminio. El cristianismo del confesionario que se echa también su cuarto a espaldas en esta cruzada siniestra contra la libertad.

Miserables esbirros del capitalismo sin alma, han nacido y morirán espías.

Esa prensa desvergonzada que en un país republicano insulta grosera y diariamente a otro país republicano que defiende la libertad de sus instituciones, cuando habla de los bandos en lucha califica de marxistas a los leales a la República y de "nacionalistas" a los insurgentes. Los espadones que juraron por su honor defender las instituciones republicanas; que han recurrido a los truhanes extranjeros, a los kabileños marroquíes sedientos de pillaje, y de las hembras españolas; que luchan con aviones, armas, municiones y técnicos enviados por gobiernos extranjeros; los fanáticos adoradores de virgenes y de fetiches de madera, constituyen para esa prensa canalla el ejército "nacionalista".

Los proletarios que han derrotado a ese ejército con la sola fuerza de sus brazos; que luchan al lado del único gobierno legítimo de España; que se sacrifican en silencio por la libertad y el derecho, son "marxistas", que en el criterio de esos voceros capitalistas quiere significar "bandidos".

Jamás la desvergüenza llegó a semejantes límites.

Los sucesos que ocurren en la capital de España son comentados catastróficamente por "corresponsales" de esa prensa ruin, presentándonos como asesinatos en masa de derechistas y pintando a Madrid como entregada a una ola de terror como no la conoció París bajo la égida del Comité de Salud Pública.

Aunque saben bien que mienten, tienen interés en pintar lo blanco negro. Pero ocultan cuidadosamente las espantosas masacres de Sevilla, de Málaga, de La Línea, de Ceuta; los fusilamientos en masa, con ametralladoras, de los jefes, oficiales y soldados leales y los civiles que los secundaron; los días negros de Pamplona, Burgos, Salamanca; la bestial masacre de Badajoz; los asesinatos de la horda negra acudida y regimenterada para el pillaje y el crimen...

La prensa capitalista, prensa pirata, siempre pintó así la verdad...

Francia olvidó dos mil años de su historia. Con su intervención a favor de la "neutralidad", colocó a la canalla clerical-fascista a la altura del gobierno legítimo, de acuerdo con los cánones del derecho internacional. En vez de asumir valientemente la defensa del régimen republicano español, porque así lo exigía ese mismo derecho y su propio interés político, prefirió dar el desgraciado paso del reconocimiento jurídico de los generales felones. A esa iniciativa desventurada, sigue luego el pedido de "humanización de la guerra y canje de prisioneros". Otro reconocimiento de fieros a los espadones sin honor.

Francia ha retrocedido. La que defendió su libertad ante los muros de Verdún y vio volar sin inmularse los sillares de Douaumont y Tannenberg bajo los mazazos de la artillería germánica, arrolló ahora ante una traición. Es triste decirlo pero es preciso.

Francia ha tenido miedo.

El general traidor que manda "los ejércitos nacionalistas del norte", el que iba a tomar a Madrid en 24 horas haciendo desfilar sus tropas por la Gran Vía; el que se estrelló en el Guadarrama ante el pecho noble del proletariado que lo contuvo casi sin armas; el que con-

ACTITUDES Y ENSEÑANZAS

Si nos detenemos a meditar —re-montándonos por un momento—, cuál ha sido la táctica más conducente para organizar a los trabajadores, nos sorprende una inmensa literatura de los más variados matices, cuya fuente original la encontramos en las doctrinas en boca, que provocadas después de la ruptura de la I. A. Internacional en la que, más que conceptos orgánicos sobre cuál es el sistema más viable para que los trabajadores asalariados se mancomunaran en un solo haz obedeciendo a sus exclusivos intereses, surgen polémicas interminables de carácter doctrinario, distanciando con ese motivo, a los que se trataba de unir.

Todos los teóricos surgidos en el campo obrero, después de esa división en la Internacional, sientan sus principios, no en la necesidad de organizar a los asalariados para que éstos encuentren en la organización la defensa inmediata de sus intereses en su condición de tales, sino que antes que todo y sobre todo, tratan de determinar el porvenir, fundando en teorías cuál será la sociedad futura a establecerse.

De ahí que los asalariados del mundo, y en especial modo de este país, no hayan podido obtener un organismo robusto y permanente, ni aún en sus conceptos de industria.

Sin desconocer la importancia que adquirieron los sindicatos en nuestro medio, necesario es declarar que la misma fué relativa, porque en su seno siempre motivo de luchas intestinas, las tendencias ideológicas, al extremo de encontrar dos o más sindicatos dentro de una misma industria.

Es posible justificar esta situación frente a hechos tan contundentes como es la ofensiva patronal y gubernamental? No es, acaso, fruto de ese estado de cosas, que la ofensiva antes mencionada, ha podido lograr su objeto, desmembrando a la mayoría de los trabajadores en sus sindicatos, y en esa forma gravitar para no constituir la central obrera, que pudiera convulsionar todas las doctrinas o teorías que existen en ese movimiento?

Cuando reconocemos en toda su gravedad los males que han azotado al movimiento obrero desde su iniciación, es porque nos recompensa de todo eso, cuando comprobamos que hoy están en completa derrota, los sostenedores de las fórmulas salvadoras. ¿Y cómo no lo han de estar!... si los acontecimientos en el mundo se han encargado de ello: ¿Acaso se justificaría en España en los actuales momentos, que las centrales obreras existentes se pusieran a discutir si el camino que cada una se ha trazado es el más corto, mientras el enemigo golpea a las puertas?

Pero lo evidente, lo real, lo que no admite dudas, es el cambio operado en los frentes obreros, cuando éstos contemplan como problemas propios de interés evidente, todos los aspectos del problema social. De ahí que nos parezca sorprendente la rectificación operada en la C. G. T. de Francia, cuando ésta al igual que las de España, no tiene ningún inconveniente en formar el llamado Frente Popular y bajar a la lid de la lucha política para de esa forma poder controlarla como organismo representativo de la clase más importante, como lo es la asalariada.

Podemos ver en esto una traidora rectificación acaso? O sólo es un nuevo aspecto de lucha, que por la posición que adopta el capitalismo, necesariamente requiere estos cambios, ampliando el estrecho marco de la lucha sindical, para traducirla ésta con ventaja, para los bien entendidos intereses, que como clase, tienen en todos los órdenes de la vida los asalariados?

Los acontecimientos en el mundo se suceden en forma vertiginosa, que no es posible prever los hechos de la noche a la mañana, como han de suceder, y como tales hay que tomarlos para adoptar las actitudes que mejor convengan a las circunstancias. Pero lo que en forma incontestable podemos prever es la actitud defensiva y abusiva que adopta el capitalismo representado en el estado.

Puede ser indiferente acaso, a los trabajadores, la vida institucional del país, cuando ésta por sus procedimientos coloca al movimiento obrero en especial modo, en estado de vasallaje, imposibilitando su vida, como lo venimos comprobando a diario? ¿Se pretexta de una mal entendida presidencia, puede ser indiferente acaso a los trabajadores organizados, que en el país se implante una dictadura que imposibilite la misión específica de la clase trabajadora? Si convenimos que sólo será posible la vida en un clima de libertad democrática, no es posible titubear un solo momento, para adoptar una actitud que nos conduzca a ese fin, si no queremos vernos reducidos a la misma suerte que los trabajadores italianos y alemanes.

J. DEDIONIGI

Reducción de Jornada Cuyos Fines se Frustran

En todos los pliegos de condiciones presentados por los obreros a sus patronos en los últimos tiempos, se incluye en las demandas la jornada semanal de cuarenta horas. Y en muchos casos esta demanda fué impuesta.

En el pensamiento de los obreros al incluir esta demanda, predomina, más que el deseo justo de obtener un alivio en la pesada tarea de una producción que no los beneficia, el propósito generoso de hacer afluir más trabajadores a los talleres, disminuyendo así las ci-

fras de los parados. La cuenta es simple; supuesto que la anterior jornada semanal fuere de cuarenta y cuatro horas, establecida la de cuarenta y admitido que no disminuya el consumo, el diez por ciento de los obreros ocupados es la proporción de los desocupados que deben ser llamados al trabajo.

Hacer lugar, por ejemplo, a mil desocupados pertenecientes a un gremio del que trabajan diez mil, es una tarea honrosa de solidaridad que merece una huelga si la "in-

comprensión" patronal obliga a ello. Y así se ha hecho y se seguirá haciendo.

Pero, ¿en realidad ha producido en todos los casos el resultado que se busca? No se habrá producido el hecho de que el único beneficiado en este punto de demandas obreras sea el patronaje?

Cuando oímos hablar o leemos de patronos satisfechos, que se dan tono de altruistas y confiesan que la disminución de la jornada de sus obreros no ha modificado en nada la marcha de sus negocios, una gran sospecha nos invade de que ese altruismo sea el reflejo de una mala jugada hecha a los trabajadores.

Y esta sospecha se convierte en realidad cuando una observación más detenida da por resultado conocer que existen gremios que, habiendo impuesto la disminución de la jornada, no ha disminuido el número de los parados, no obstante no haber disminuido —a veces ha aumentado— el consumo de los productos elaborados por ese gremio.

No pretendemos develar un misterio si exponemos el motivo real por que los patronos se restregan altruísticamente las manos satisfechas. A estas horas es evidente a la comprensión de los obreros la clave de este enigma del que se les hace víctimas. La práctica les ha demostrado que no basta disminuir la jornada, si al mismo tiempo no se disminuye la producción individual por lo menos en la misma proporción.

Los patronos persiguen el mayor tiempo posible de trabajo; pero no por perjudicar a sus obreros, sino para obtener mayor suma de trabajo. Pero si esta suma, que hoy requiere —pongamos por caso— ocho horas de tiempo, la pueden obtener en siete, su altruismo queda compensado, aunque reventados los obreros que trabajan y en la misma situación de paro los desocupados.

Y defraudados los resultados benéficos que con tantos sacrificios se persiguen con la implantación de la jornada de cuarenta horas.

Los sindicatos deben evitar que esta defraudación patronal se realice. Es necesario encontrar para

Por la libertad de reunión seguirá bregando la C. G. T.

La Mesa Directiva sigue las gestiones que desde hace tiempo iniciara ante las autoridades correspondientes en defensa del derecho de reunión y por que se otorgue a todos los sindicatos que lo requieran el permiso necesario para abrir locales en diversos barrios de la capital. No cejará en su empeño hasta lograr el mantenimiento de ese derecho legal que la policía ha cortado ilegalmente, impidiendo a los trabajadores la realización normal de sus asambleas para en ellas poder discutir tranquilamente sus asuntos y resolver los problemas que los afectan.

Es así cómo personales en huelga de distintos establecimientos industriales, especialmente textiles, se ven en la imposibilidad de efectuar reuniones donde considerar la marcha de sus movimientos y buscarles la necesaria solución, porque la policía les impide reunirse. — El Secretario General.

cada ramo de la industria el patrón máximo del trabajo-hora, con el mismo criterio que se tiene para el acortamiento de la jornada, es decir, buscando la ocupación de los parados, que con sólo esta última medida en muchos casos no se logra.

Todo el tiempo que se tarde en realizar este objetivo, lo van ganando los industriales estableciendo el trabajo "standard", es decir, fijando por su cuenta el patrón mínimo del trabajo-hora, para contrarrestar los efectos que los trabajadores buscan en el acortamiento de la jornada, con lo que logran no sólo mantener, sino aumentar el ejército de parados. Y el patronaje no tiene el derecho de matar de hambre a la población laboriosa.

ACTO PUBLICO DE LA C. G. T. Contra la Reacción y por las Libertades Sindicales

RESOLUCION DE LA JUNTA EJECUTIVA

Por la presente se informa a las organizaciones afiliadas y a la clase trabajadora en general, que la Junta Ejecutiva, por intermedio de la Comisión Organizadora, realizará

El DOMINGO 13 del corriente A LAS 9 HORAS en el LUNA PARK

una demostración pública contra el creciente avance reaccionario sobre los derechos obreros y por la defensa de las libertades sindicales, que van siendo reducidas a su mínima expresión mediante una equivocada política represiva contra organismos, que como los sindicatos obreros, son instituciones de bien público y no guaridas de delincuentes.

En dicho acto harán uso de la palabra los compañeros:

FRANCISCO ALO - GUIDO FIORAVANTI - EMILIO LOPEZ y FRANCISCO PEREZ LEIROS

Las organizaciones afiliadas procederán, inmediatamente de recibir esta comunicación, a arbitrar las medidas tendientes a asegurar a esa demostración proletaria el máximo de concurrencia. A ese fin, como ya es de práctica, deberán formular declaraciones de adhesión en la prensa, editar volantes y murales y distribuirlos convenientemente.

La J. E. espera que se dará cumplimiento estricto a las instrucciones precedentes.

Mártires de las Libertades de América

Por conducto del Comité Pro Amnistía de Presos y exilados de América, hemos recibido una carta que los prisioneros políticos del Brasil envían a la Cámara de Diputados de ese país, denunciando el martirio de que son víctimas.

Cuesta imaginarse como a seres humanos a los capaces de imponer a sus semejantes tales desdichas como las que se relatan con ningún visible deseo de exageración. Tal desprecio por lo humano e insoportabilidad por el sufrimiento ajeno, sólo puede cobijarse en seres degradados a un punto de bestialidad.

Pero si los sayones instrumentos de esta barbarie excitan la náusea, los instigadores y ordenadores de tales atentados a la humanidad sublevan el espíritu en una terrible reacción hostil de aniquilamiento.

Esperamos todos los hombres honrados que el parlamento brasileño, a quien va dirigida esa denuncia, repudie ese sadismo y a los funcionarios capaces de practicarlo, con el mismo movimiento de horror que producen los suplicios de la inquisición. Se puede ser enemigo, lo estamos viendo, de los hombres que luchan por la libertad y el bienestar de las masas laboriosas, pero esta misma generosidad que tal emprendimiento significa, inhibe a los adversarios desatar contra ellos actos de venganza tan lamentables para los sentimientos humanos, como los que se relatan en la denuncia que mencionamos.

Dice de este modo la carta que los prisioneros sociales brasileños dirigen a los parlamentarios de su país:

"Excmos. Sra. Diputados — Cámara de Diputados — Rio de Janeiro. — Por el presente documento y por intermedio de la palabra de los que de él se hagan eco, venimos a denunciar ante el pueblo brasileño, en sus aspectos más vivos, la situación de increíbles miserias a que estamos sometidos nosotros, 250 presos políticos, todavía detenidos en la orden del Jefe de la colonia correccional de "Dois Rios", en la Isla Grande.

Para llevar a conocimiento de la Cámara de Diputados, de toda la nación, en fin, el relato exacto de nuestra situación en este presidio tenebroso e inquisitorial, sólo es menester que, sin mayores comentarios, narremos únicamente lo que la realidad ofrece, pasemos a señalar lo que ha sido hasta hoy nuestra penosa estadía en esta isla.

En la noche del 13 de Abril último fuimos removidos de la casa de detención de Rio, y conducidos a las

bodegas del barco carguero "Campos", cuyo destino naturalmente ignorábamos. Sólo después de 9 horas de viaje el navío arrojó anclas en la ensenada de Isla Grande, lo que nos hizo presumir que nos conducirían al presidio donde hoy nos encontramos. Entre tanto, sólo después de 24 horas de la llegada a aquella ensenada nos sacaron de la bodega del buque, haciéndonos desembarcar en la ensenada llamada Abraham de la misma isla. El viaje de 9 horas se había prolongado por más de 33.

Nos será muy difícil describir el angustioso cuadro de padecimientos físicos y morales soportados en esas 33 horas de viaje. Sólo diremos que en el hacinamiento de aquella bodega más nos dieron torturas de pasadillas que sentidos de realidad.

Eramos en la bodega del vapor "Campos" cerca de 380 hombres, entre los cuales casi un centenar de presos políticos, siendo los demás presos de delito común, y sentenciados por diversos crímenes. Nos estamos refiriendo a la primer remesa, pues aquí estamos después de los viajes: el primero ya referido del 13 de abril y el segundo del 16 del mismo mes.

Durante las 33 horas pasadas en la bodega del "Campos", sufriendo el calor, el hambre y la sed, varios de nuestros compañeros enfermaron. Durante todo ese tiempo nos fué servido apenas un café con un pedazo de pan por la mañana y una especie de sopa por la noche. Era en aquella misma bodega que debían satisfacerse también las necesidades fisiológicas. De modo que ya en el término de las 12 primeras horas no se podía soportar el horrible olor exhalado por las heces y la orina. Para agravar más y hacer más repugnante nuestra situación, se producían libremente por parte de algunos de los presos comunes, degenerados o corrompidos de la peor especie, los más atroces actos de pederastia. Fué, pues, en ese medio y en esa forma que se nos transportó desde Rio para este presidio. Con nosotros vino también — y de todas estas miserias y desgracias no sólo fué víctima sino víctima — el Dr. Francisco Chermont, hijo del senador Abel Chermont, que fué retirado algunos días después de su llegada, gracias, según consta, a la intervención del senador Baldomero Magalhães.

A nuestra llegada a la isla no nos esperaba mejor suerte. Nos obligaron a hacer un trayecto de casi una legua, subiendo y bajando cumbres de montañas, escoltados no sólo por soldados de policía, sino también por guardas capangas, en marcha acelerada bajo la amenaza constante de fusilamiento y la aplicación de torturas físicas. Durante el trayecto algunos compañeros fueron golpeados por los guardas a palos y culatazos. Resultaba de eso caídas continuas de unos y la extenuación de otros que eran cargados en los brazos de los compañeros más fuertes. Entre los muchos que cayeron están: Francisco Braz de Araujo, funcionario del Colegio Militar de Ceará; Taumaturo da Silva Caio, piloto de la marina mercante; Dr. Antonio Aristóteles Xavier y Luis Gonzaga, cabo del Regimiento Naval; Joel Carbalho de Araujo y João Reginaldo, abogados; Carlos Revoledo, Inspector de la Guardia Civil de Natal, y Chirapiniano de Albuquerque, periodista.

Aquí, en la colonia correccional, estamos alojados en un barracón cuyo piso es de arena, piso que todas las mañanas es mojado. Y es justamente sobre esa arena húmeda que debemos dormir sin abrigos.

Las humillaciones a que nos sometemos son continuas y de toda naturaleza. Nos obligan a andar de brazos cruzados desde la hora de la formación, que empieza a las 4 horas de la madrugada, y así debemos permanecer hasta para hablar con los simples guardas. El régimen en este presidio es mucho peor que el de "Zenzalas" en tiempos de la esclavitud. Todos fuimos obligados a raparnos los cabellos como sentenciados comunes a

la manera de las penitenciarías brasileñas. A cada instante los presos son llamados y golpeados por el propio jefe del alojamiento, un tal "distinguido" Aguiar. Somos en el barracón 360 detenidos, de los cuales menos de dos tercios son presos políticos. No se puede conversar en pequeños grupos, aun de cuatro personas, porque eso es tomado como conspiración. Y los que son sorprendidos conversando son inmediatamente conducidos a la celda, que es un lugar tal de martirio, que debe ser inédito en el mundo entero. Dice el jefe de los guardas: "10 días de celda representan 10 años de vida perdida". De estos y de otros brutales castigos ya sufrieron: Luis de Franca Santana; estibador; Josue Campos, marítimo; David Amorim, ferroviario; el menor Alves de Paula, que fué obligado a trabajar sin reposo en la "mata", cargando además vigas pesadas, sin derecho de comer.

Hay muchas otras modalidades de torturas.

La alimentación, además de pésima, es pobrísima. Los presos viven en continuo y penoso estado de desnutrición, hambrientos y enfermos, habiéndose producido ya algunos casos de inanición, dada la insuficiencia en la cantidad y la pobreza en la calidad de la alimentación que nos es proporcionada. Esta es invariablemente compuesta, tanto al almuerzo como en la cena, de dos cucharadas de harina, cerca de 15 gramos, de mala calidad; 1 cucharón de caldo de porotos negros molidos o del mismo caldo con pedacitos de fruta de "Pao". Esta comida está, además, tan mal preparada, que ya se han producido en diversas ocasiones casos de disentería general, llegando algunos presos a evacuaciones de sangre.

Se desconocen aquí los más elementales preceptos de higiene. Los enfermos no tienen tratamiento. Vivimos en la más inmundicia promiscuidad, con tuberculosos, isproso, epilepticos que llenan todas las noches el barracón con sus horribles ataques, accesos, etc. La enfermería de la colonia está clausurada a pesar del gran número de enfermos y de haber en la colonia más de 1,000 presos. Estamos aún con las mismas ropas con que llegamos, pues las que tratamos de requebrar no fueron sustraídas a nuestro arribo y aun no nos las entregaron. De ahí el encontrarnos sucios, inmundos y harapientos. Para el baño no hay jabón y menos toallas y todos son obligados a eso aunque estén enfermos. Además somos obligados a los trabajos más brutales en las formas más humillantes: cargas de arena, de barro, de ticholo, de piedras, de vigas, etc., teniendo al lado guardas armados que nos obligan a correr con la carga a cuestas. De esto resulta, por ejemplo, que el 1º de mayo el señor Antonio Florencio perdiera dos dedos de una mano deshechos por una piedra.

En el barracón en que dormimos, y debido a la absoluta falta de higiene, se ha producido una verdadera epidemia de chinches, piojos, piojos de cuerpo y otros parásitos. Nadie ha conseguido hasta hoy dormir sosiego de un instante debido al ataque de esos parásitos. Solamente podrá creer y comprender este cuadro quien lo presencia con sus ojos y en el mismo lugar. Describirlo es imposible. Por esto y para no alargar más este documento, sugerimos en esta fecha a los señores diputados y a la Cámara la constitución de una comisión parlamentaria que venga aquí para comprobar que cuanto aquí estamos denunciando ante el país es la expresión pura de la verdad.

No disponemos aquí de tinta ni de plumas. Por eso rogamos a los señores diputados quieran dispensarnos si nos servimos de esta forma de escritura para llevar hasta la tribuna del parlamento nuestro grito de protesta y de dolor contra tantos y tan bárbaros castigos como los que nos son aplicados en esta colonia de Dois Rios, ya tan famosa de sí.

Y para autenticarlo, pondremos abajo nuestras firmas. Pero antes consideramos un buen aviso el prevenir que vendremos a sufrir nuevos y seguros castigos, si conocido este documento esa Cámara no tomara en tiempo las providencias necesarias en el sentido de garantizar nuestra integridad física y hasta la propia vida. Tenemos motivos suficientes para confiar en los sentimientos de humanidad y de amor a la Democracia de parte de los representantes del pueblo brasileño, de los cuales esa Cámara es una de las más brillantes expresiones.

Colonia Correccional de Dois Rios, en Mayo de 1936.

(Firma 211 reclusos sociales).

Solidaridad con los obreros españoles en armas

La suscripción iniciada por la C. G. T. a favor de los valerosos camaradas en lucha sangrienta contra la insurrección militar-fascista, hasta este momento acusa las siguientes sumas, a remitirse a la Unión General de los Trabajadores, en Madrid:

Suma anterior	\$ 20.354.25
U. O. P. Campana	100.—
F. O. del Vestido	500.—
U. O. Textil	183.30
U. Tranviarios	1.037.95
G. Antifascista P. Alta	116.—
Asociación P. Hospitalares y Sanatorios Particulares	210.—
S. U. O. en Madera	207.75
U. F. (C. de Bustos)	68.60
U. F. (Chacar. TCBA)	218.50
Comp. fábrica bizcochos "Paris"	17.50
Del diario "La República"	37.—
Total	\$ 23.055.85

Los ferroviarios de Boulogne se solidarizan con el proletariado español

La Sección Ferroviaria de Boulogne celebró asamblea general el 30 de agosto ppdo.

Entre otras cosas de interés sindical, se trató su actitud respecto de la lucha que actualmente sostiene el pueblo español contra el fascismo, terminándose por adoptar la siguiente resolución:

- 1º Atento a los sucesos de España donde el heroico proletariado empeñado en sangrienta lucha por sus libertades, condiciones de vida y trabajo en defensa del gobierno del Frente Popular del cual es su principal impulsor contra el fascismo, la reacción y la barbarie, esta sección declara su honda simpatía y adhesión moral con su causa que es el ejemplo para todos los trabajadores y hombres libres bajo el régimen capitalista.
- 2º Exhortar a la C. D. para que por su intermedio se dirija a la C. G. T. para que esta Central exprese telegráficamente ante el gobierno español la adhesión y simpatía del proletariado argentino a sus hermanos de causa.
- 3º Que esa C. D. disponga de su caja social una cantidad de dinero para ayuda de estos proletariados y a la vez esta sección aportará con un medio día de sueldo por cada uno.

Auxiliares de Estación Proletarios de cuello

Siempre, y especialmente en las actuales condiciones, bajo el peso del Laudo y la nueva reglamentación de trabajo; los auxiliares de Estación son los peor remunerados, considerados y tratados, en relación a la responsabilidad e importancia de su puesto.

Para ser auxiliar se requiere una cantidad de conocimientos y estudios secundarios, saber contabilidad, conocer telegrafo, reglamento de ferrocarriles, reglamentaciones internas, sistema de señalización y cambios, conocimientos geográficos del país, ubicación de empalmes, manejo de trenes, sistema tarifario, maniobras, y una enorme cantidad de etcétera.

Es en suma un personal técnico que quien se requiere también cierta preparación intelectual, y sin embargo cualquier operario técnico de cualquier especialidad del trabajo ferroviario, desde el ajustador, engrasador, pintor, albañil, carpintero, etc., es mejor remunerado y su trabajo se desenvuelve en condiciones más humanas que la del auxiliar, a mejor tratado, y sin tener la enorme responsabilidad del auxiliar, tanto por el manejo de dinero, como por el manejo de trenes, siempre en peligro de ir a parar a la cárcel por el menor descuido.

Dentro de un escalafón deficiente, con un servicio nocturno de 10 y 12 horas diarias, sin estufas en invierno en la mayoría de las estaciones, en cuyas noches invernales, sin calefacción, debe realizar un penoso trabajo cerebral, que va minando cotidianamente su salud y con sueldos que oscilan entre 110 a 190 pesos mensuales, con reducción aún de un 6% para la Caja y otro 10% por retención o prorrateo. Todo esto es un bocado al lado de lo que se está haciendo en la actualidad por efectos del Laudo, que importa una anulación de la especialidad, de su escalafón, y de las categorías de puestos.

Si tomamos por ejemplo el ferrocarril más grande (F. C. C. A.) notamos que dentro de la misma Sección Local y urbana la mayoría de las estaciones están atendidas por auxiliares de 4ª (la penúltima categoría) y de 5ª para como en algunas de ellas hasta han suprimido el Jefe de Estación dejando en su reemplazo un Auxiliar Encargado; en la mayoría de las estaciones intermedias han colocado en reemplazo del auxiliar un ayudante general que realiza las más variadas tareas inherentes al peón, dependiente y auxiliar.

En el F. C. Pacifico, a pesar de la ley de siete horas de servicio nocturno, en las Estaciones intermedias de la División Centro y Cuyo especialmente, se obliga a los auxiliares a trabajar permanentemente de noche en jornadas de 12 horas; si esto no se subsana rápidamente, todos morirán en el hospital. Sin embargo un grupo de valientes auxiliares que hicieron manifestaciones de protesta por tan inhumano servicio fueron a dar con sus huesos a la cárcel.

En los FF. CC. del Estado, es donde la condición del auxiliar es más pésima, sueldo inferior, estaciones todas mal clasificadas, al auxiliar se le exige realizar distintas tareas de otras especialidades, tales como peador, y en algunos casos hasta se les ha obligado a correr como guardas, y a esto se agrega que están sometidos al capricho y prepotencia de los jefes, y a la menor protesta "trasladados a las regiones palúdicas por razones de mejor servicio".

Y aun más todavía hay que sumar; ahora, desnaturalizando la categoría, se hacen efectuar los relevos de toda clase con peones, personal provisorio y practicantes, sin reincorporar a su puesto al personal rebajado aduciendo razones de economía desde 1932, no se aborran ni recursos ni vaticios, y se pasa a anular la categoría de relevos general, reemplazándola por otra fuera de escalafón, de auxiliar relevante que debe cargar y descargar bul-
tos.

¿Cómo debe solucionarse su mala situación muchos compañeros auxiliares? Los más con el juego, con lo que se empobrecen y perjudican más, otros buscan distintas representaciones, cobranzas, comisiones y ventas de baratijas; donde por una miseria, deben trabajar doblemente las pocas horas de descanso, terminando de quebrantar la salud, ya tan perjudicada por nuestro insalubre servicio. Esa no es la solución.

¿Quién es el principal culpable de nuestra mala situación? Nuestra propia especialidad, que vive desunida, que aun carece de conciencia de clase y de espíritu organizativo, muchos hasta temen al roce y confraternizar con

Trabajadores Libertados

Fué el actual un activo período de trabajo para la Mesa Directiva de la C. G. T., en materia de gestionar la libertad de trabajadores aprisionados por sus actividades sindicales.

Los delinquentes comunes están de parabienes y también los reporteros policiales de los rotativos. Delitos a granel; libertad para cometerlos y material abundante para comentarios. La policía, muy ocupada en arrestar honrados obreros a diestra y siniestra, no puede distraer tiempo en sus menesteres naturales. A los capitalistas poco preocupan los cuentos del tío, los atracos, los robos a domicilio, las puñaladas y los balazos. Ellos viven en un plano inmune a los peligros. Su preocupación es que los obreros no se coaliguen para defender el precio y las condiciones de su trabajo, como ellos lo hacen para depredarlos. Los capitalistas son libres de organizarse, reunirse y deliberar para ver el mejor modo de explotar el trabajo y expoliar al consumidor. Y ello sin necesidad de permiso policial.

Los obreros no pueden hacerlo, ni con permiso, para defenderse de esos atentados del capitalismo. Y la policía, a las órdenes de éste, que no la paga por cierto, desarrolla sus recursos casi exclusivamente contra los trabajadores.

Un criterio original sobre la delincuencia parecen tener los jefes policiales que disponen esta persecución.

No obstante, a solicitud de la

los obreros, ennoblecidos por el sudor y la grasa, más conscientes y capaces, a pesar de nuestro cuello. Los camaradas de talleres, los guardas y maquinistas están en mejores condiciones que nosotros, pero lo han ganado en buena ley, imponiendo el respeto a la organización y a su especialidad, a sus enemigos, no debemos envidiarlos sino emularlos. Nuestra especialidad permanece en un 60% fuera de la organización obrera — en los FF. CC. del Estado es un 90% — pero en todos los ferrocarriles, concurren a las acaribeas seccionales, se interesan por la vida de la organización sólo un 5%, el resto paga su cuota mensual, pero continúa viviendo apático, desentendiéndose del desarrollo de nuestra Unión Ferroviaria, pero quejándose y maldecido de continuo, protestando contra los dirigentes, y sin realizar ningún esfuerzo para mejorar su propia situación.

¡Camaradas de Tráfico, y auxiliares en especial! El deber de la hora es estar dentro de la organización, ayudando con la cooperación de todos y cada uno de nosotros, a mejorarla, a controlarla. No hay que faltar a ninguna asamblea general, intervenir en los debates de las importantes problemáticas actuales del movimiento obrero, ayudando con la capacidad propia de nuestros conocimientos, a orientarla. Organizar el funcionamiento normal de la asamblea semanal por especialidad. Tener en permanente función capaces comisiones de reclamos. Vigilancia activa para el respeto a los escalafones. Iniciativas para llevar a la práctica las últimas importantes y buenas resoluciones de nuestro Congreso ordinario, etc.

Por tal camino, camaradas, iremos reconquistando nuestras reivindicaciones y nivelando nuestras condiciones de trabajo a las de las mejores consideradas, especialidades ferroviarias.

Yo os exhorto, calorosamente, a contribuir a la unidad y fortalecimiento del movimiento obrero, marchando hacia la organización, con más vacilaciones.

Luis M. DE SALVO.

Adhesión al Congreso Internacional de la Paz

Adhiriendo al congreso internacional pro paz mundial, que se realiza en estos días en la ciudad de Bruselas (Bélgica), la Mesa Directiva envió al presidente de dicho organismo el siguiente cablegrama:

"Confederación G. del Trabajo de la R. Argentina adhieren calorosamente al congreso internacional pro paz mundial y expresa sus fervientes augurios porque el éxito más completo corone las deliberaciones, y por el triunfo de las aspiraciones pacifistas de los trabajadores de todo el mundo. — (Firmado): Cerutti, Secretario General."

Mesa Directiva de la C. G. T., se accedió a entrecerrar las puertas de los calabozos a los siguientes trabajadores que en ellos había encerrados:

- Angli Pablo, Jorge Burgoña, Elias Belmach, Andrés Borjovsky, Javestói Bosco, Biassi Ernesto, Blanco Carlos, Carballo Alberto, Charia Valentín, Chavari Angel, Carlos Juan, Calabrero José, Calabrero Juan, Casals Balbino, Camereres Aarón, Chazak José, Cantoni Ricardo, Dalotta Jacinto, Maggi A., Eber Pedro, Fontana Salomón, Fernández Julio, Fioravanti Guido, Feijóo Enrique, Herminio N., Iglesias Francisco, Jurkassin Elias, Katarovich Basilio, Latorre Joaquín, Lobasky Nicolás, Lacaris Elias, Lischitz David, Laca Elena, López Pedro, Leitman Mauricio, Lanza Antonio, Monzón Ida, Mileo Alberto, Medina N., Mazafferri Jorge, Novelli Gregorio, Nazdin José, Papatelli Jorre, Pereyra Florindo, Moretti Florindo, Peter José, Genua María, Rodríguez María, Cabrini Wanda, Cabrini Essler, Calvo Antonio, González Camilo, Luisa Parisi, Elvira Alfonso, Mario Pini, Pedro Pallane, Antonio Steconce, Esteban Tunisi, Silvio Ringa, Martín Vega, Manuel Franco, Rosa Maestre, Magdalena Carascio, María Elena Díaz, Antonio Tunisi, Clementina Ciriolano, Paulina Ciriolano, Hugo Rupi, Quintela Ramón, Ramírez Rosalía, Repetti Pablo, Rinaldi N., Rosenberg Carlos, Joaquín R. Roja, Scursese Graciana, Sealve Alejandro, Sorbello José, Sarlangue Luis, Sobrero Mario, Ignacio Boeca, Semberger, Attilio Naggi, Leopoldo Salomón, E. Stankota, E. Slova, Ceelia Kamenitzky, Alejandro Rodríguez, Erasmo Constanzo y Daniel Taleacea.

Aparte de los camaradas mencionados, han sido puestos en libertad, igualmente por gestiones de la Mesa Directiva, otros veinte compañeros huelguistas de la GRAFA, cuyos nombres no tenemos en este momento.

COMUNICADO DE PRENSA

Agosto 29 de 1936.

La C. G. T. No Da Bailes

La Junta Ejecutiva de la Confederación General del Trabajo cumple con el deber de llevar a conocimiento de todos los sindicatos afiliados y de la clase trabajadora en general, que no patrocina ni tiene nada que ver con un baile anunciado para el día 5 de este mes en un salón de esta capital, a beneficio de una publicación semanal que indebidamente usurpa el título del órgano oficial de esta Confederación.

Recomienda, en consecuencia, a las organizaciones confederadas y al proletariado de la capital, que no dejen sorprender su buena fe por individuos aprovechados que usan títulos ajenos para atraer incautos que les sirvan de pedestal para continuar el usufructo de situaciones, de las que fueron oportunamente expulsados por una saludable reacción de los trabajadores.

La responsabilidad incuestionable de la Confederación General del Trabajo y de su órgano oficial de prensa no pueden servir para cubrir menesteres inconfesables de personas sin escrúpulos que persisten en seguir embaucando a los trabajadores valiéndose de todos los medios, incluso los más repudiables, como en el caso que nos ocupa, en el que se trata de embaucar a la opinión haciendo aparecer el baile de marras como a beneficio de un periódico cuyo título coincide con el de la publicación oficial de esta Confederación.

Cumple, pues, esta Junta Ejecutiva con la obligación ineludible de avisar a la clase obrera de la capital, cuya casi totalidad forma en las filas de la Confederación General del Trabajo, que la citada función de beneficio ni es patrocinada por la central ni tiene nada que ver con nuestro órgano de prensa. — EL SECRETARIO GENERAL.

quisió su grado en Marruecos

huyendo siempre ante los marroquíes; el que habla de las "glorias" de España; el miserable cobarde que hunde a ese país en las sombras de una guerra de exterminio y habla de "honor nacional", el que no conoce ni el propio, ni siquiera es español. Nació en Cuba...

Es el "general" Emilio Mola.

Este canalla, y su gran colega Franco, el "león" de los asesinos apañados por el truhán Astray, son los gloriosos defensores de España, a juicio de los órganos de prensa que en la Argentina forman opinión insultando las puras y verdaderas glorias de ese heroico pueblo. Traidores sin fe ni ley, perjuros, asesinos, vendidos al oro de gobiernos piratas que aspiran a convertir a España en sucursal suya, están bien pagos con semejantes elogios.

Con la adhesión al "pacto" de neutralidad, el fascismo italiano ha mostrado la repugnante doblez de su conducta. Dicen sus órganos que "siendo en Italia el gobierno el único dueño de las armas y el único que puede exportarlas, no puede haber la mínima duda de que cumplirá el convenio".

¿Qué prueba esto? Si de Italia nadie puede exportar material de guerra sino el gobierno, búsquese la paternidad de los aviones Caproni, de sus ametralladoras y los pilotos que actúan con el "ejército" de los espadones traidores...

La formidable resistencia del proletariado español, que ofreció sus brazos y su pecho noble para la defensa de las instituciones republicanas, ha demostrado que los "leones" de pacotilla sólo sirven para asustar a las damas aristocráticas en los amplios salones de baile, cuyos pisos encerados rayaban con sus espaldas los tremendos guerreros que han huido ante el pueblo. En España hay leones auténticos. Pero no están bajo el uniforme militar sino cubiertos con el "mono" de las milicias.

Los "leones", como el del tercio, han quedado reducidos al modesto papel de gatos.

¡Y qué gatos!..., y perdonen los útiles cazadores de lauchas.

M. F. F.

A los Sindicatos de la República, Secciones Ferroviarias y compañeros en general

DISTINTIVOS SOLIDARIOS

La comisión especial por su Sección Pro Proletariado Español tiene listos los hermosos botones, esmaltados a fuego y con leyenda alusiva, para usar en la solapa, en homenaje al pueblo heroico de España, que está luchando contra el fascismo.

SE ENVIAN AL COSTO DE 20 CENTAVOS CADA UNO

El importe de su venta está destinado íntegramente a los defensores de la libertad en España.

Háganse los pedidos a nombre de Ceferino López, Independencia 2880, Capital.

ACTIVIDADES SINDICALES

Con Digna Firmeza Sostienen Su Huelga Los Electricistas De Zárate Diez Muertos y Cincuenta Heridos en los Últimos Seis Meses

A raíz de cinco injustas cesantías producidas en la sucursal que la Compañía de Electricidad del Sud Argentino tiene establecida en la localidad de Zárate, cesantías que se produjeron por el "delito" de encontrarse organizados en el Sindicato de Luz y Fuerza de esta Capital, los compañeros restantes comprendiendo de inmediato la situación real en que se encontraban, resolvieron por unanimidad decretar el paro total que se hizo efectivo siendo las 17.30 horas del domingo 30 de agosto.

Tan decidida y valiente actitud de los camaradas zarateños, encontró franco apoyo en los demás sindicatos de la localidad los que resolvieron iniciar un intenso boicott a la C.E.S.A. en el sentido de impartir órdenes entre sus compañeros sindicados, para que no consuman corriente.

Debe el gremio aprestarse a colaborar con ellos

ESTÁN EN JUEGO LOS DESTINOS DEL SINDICATO DE LUZ Y FUERZA, QUE SON LOS DEL GREMIO

La filial que el trust de la electricidad A.N.S.E.C. tiene en la ciudad de Zárate, disponiendo de la libertad de sus obreros con prepotencia reaccionaria, procedió a eliminar a la usina a varios obreros por haberse organizado en el Sindicato Luz y Fuerza. Parece ser consigna de los monopolios extranjeros oponerse, con la cooperación de la policía bonaerense, a la organización sindical de los obreros que explotan. Al trust de la carne vienen ya hace rato prestando este servicio contra la libertad sindical las fuerzas policiales de la provincia.

Esta política abominable, que no puede merecer más que el repudio popular, pone de manifiesto la ostensible protección de los intereses capitalistas extranjeros opuestos a los intereses generales de la población de la provincia, extorsionada de esta manera como consumidora y como productora por un intermediario extraño subconductor del trabajo y la riqueza nacionales.

Ante el hecho prepotente de la usina eléctrica de Zárate, todo el personal a ella absorto, solidarizándose con las víctimas, se declaró en huelga, reivindicando altivamente su derecho a la organización. Esperamos que la policía de Zárate entienda o se le haga entender por quienes están en el deber de hacerlo, que los trabajadores no pueden ser impedidos de organizarse en defensa de derechos legítimos e indiscutibles.

Después de 24 horas de detención, fueron puestos en libertad sin comunicarse las causas de la misma.

Huelga decir que esta medida, lejos de desanimar a los restantes compañeros, sólo sirvió para que se acelerara el proceso y como lógica respuesta al paro total no se hizo esperar mucho tiempo, ya que, como decimos, a las 17.30 la Usina debió quedarse a cargo de los 2 capataces y el gerente.

La empresa se burla de sus obreros.

La falta de formalidad de estos espionajes de la clase trabajadora se puso de manifiesto una vez más, al manifestar la dirección de la Compañía a una delegación de la C.G.T., que a nuestra solicitud se entrevistara con ella, que los trabajadores declarados cesantes se presentaran ante la gerencia local reclamando una rectificación de la medida adoptada. Pero, una vez más se puso en descubierto en sus respuestas maniobras, ya que no sólo les fuera ratificada la cesantía, sino que

a los cinco minutos era echado a la calle otro compañero con 20 años de servicios.

Los camaradas cesantes.

Los compañeros cesantes, son los siguientes: Aurelio Verdemero, con 5 años de servicios; Arone Morell y Manuel de la Vega, con 9; Vicente Sforza, con 9 y Alfredo Batista, con 9.

En Zárate hay más policía de Investigaciones que obreros en huelga.

El personal obrero de la Usina de Zárate es de 22 hombres, los que, como decimos, en su totalidad y a pesar del empujamiento de la empresa para que reanudarán sus tareas, continúan en sus puestos de lucha.

Tal empujamiento sólo era para los trabajadores que no se encontraran envueltos en las "maniobras subversivas", epíteto con que la empresa calificó a los obreros que declararon cesantes. El día lunes llegaron a Zárate más policías que obreros en huelga

y ya el domingo a la noche se encontraban apostados en el techo de las oficinas de la empresa 10 agentes armados con carabinas, dispuestos a hacer al pueblo al menor síntoma de rebelión — plenamente justificada por cierto — que en ellos se manifestara.

La intervención del Departamento Provincial del Trabajo.

El día 27 de agosto, por medio de un telegrama se puso en antecedentes de lo que estaba ocurriendo al director del Departamento Prov. del Trabajo, que contestó recién el día 31.

Una delegación de obreros de Zárate, acompañados por el camarada Cefalino López, de la C.G.T., se entrevistó el 2 del actual con el mencionado director, a quien impusieron de la situación creada debido a la terquedad de la empresa que plantea "leyes establecidas, desconoce derechos conquistados, etc.

Por las impresiones recogidas en la mencionada entrevista, se desprende que la intranquilidad de la empresa sólo se ha de doblegar cuando el clamor de la población se haga oír intencionalmente, y desde ya, podemos asegurar que la empresa se ha de ver "satisfecha" en sus pretensiones.

El Sindicato de Luz y Fuerza hace un llamado solidario a los trabajadores del gremio.

Todo trabajador consciente que se coloque en el terreno de las realidades, podrá apreciar de inmediato que en esta ocasión se están jugando los destinos del Sindicato y que para mantenerlo es necesaria aún más la solidaridad de todo el proletariado del gremio.

Así también lo entiende el Sindicato de Luz y Fuerza, que en ese sentido se dirige a las camaradas de esta industria y especialmente a las de la misma empresa pidiéndoles que estén alerta para salir a la calle en defensa de los derechos del proletariado de la electricidad, escarmentados y pisoteados por los que sólo vienen al país a lucrarse con el sudor de los trabajadores.

Los compañeros de cualquier punto del país podrán ponerse en contacto, comunicándose con la Central del Sindicato de Luz y Fuerza, calle Independencia 2417, Capital, o bien directamente a la seccional de Zárate, calles Mazzini y Buenos Aires, local en el que se encuentran instalados los Sindicatos de los obreros Papeleros y los del Frigorífico.

Es alarmante el número de accidentes del trabajo ocurridos en la construcción. - No se cumple la legislación vigente.

La avaricia patronal produce víctimas

LAS AUTORIDADES DEBEN TOMAR MEDIDAS SERIAS

El gremio de los trabajadores del andamio — tan castigado por varios conceptos, que no es del caso entrar a considerar — sufre por causa de la avaricia patronal un elevado porcentaje de accidentes, algunos fatales, imputables sólo a la extrema avaricia patronal, que obliga a los obreros a efectuar el trabajo en condiciones peligrosas y a la falta casi absoluta de inspección de las condiciones de seguridad que ofrecen los andamios.

El desprecio por la vida de los que trabajan, es realmente desconcertante. Se han substanciando denuncias por parte del Sindicato Obrero Albañiles y Anexos, de empresarios que hacían trabajar a sus obreros a nueve pisos de altura, con un solo tablón debajo de los pies!

FALTA DE VIGILANCIA

La legislación del trabajo en nuestro país, sobre ser reducida, no se cumple casi en absoluto. Las autoridades municipales, tan celosas en el cuidado de ciertos detalles insignificantes, como ser: si viaja un pasajero más en los colectivos, (cosa que no significa peligro para nadie como no sea para las grandes empresas imperialistas extranjeras, podrían dedicar, aunque más no fuera, la mitad de ese personal de inspección y vigilancia, a recorrer las obras y las demoliciones para comprobar si se cumple la reglamentación de seguridad en el trabajo; y estamos seguros que con esa medida tan simple se evitarían el 90 o/o de los accidentes actuales.

Las leyes argentinas referentes a la previsión y al seguro, así como las cláusulas del Digesto Municipal, son poco menos que letra muerta. Por otra parte, los funcionarios y empleados encargados de su cumplimiento, vienen llenando en la práctica, una función meramente decorativa. Ello explica el alarmante número de accidentes graves acaecidos en las obras, que la falta de estadísticas especiales impide conocer exactamente, pero que sin incurrir en exageraciones, afirmamos que en los seis meses de actividad del gremio, son de lamentar unas DIEZ MUERTES Y MAS DE CINCUENTA HERIDOS GRAVES. ¡Véase cuánta es la culpa que le cabe a los constructores y a las autoridades indolentes!

CASOS INCREIBLES

Está fresco en la memoria de todos los habitantes de la Capital, el impresionante derrumbamiento de la obra en construcción de Cabildo y Republicanas, donde perdieron la vida ocho trabajadores. Todavía no se ha pagado un solo centavo por seguros y para los culpables del accidente recién se ha dictado la prisión preventiva.

Un caso parecido y que al no se toman las medidas necesarias puede llegar a asumir las proporciones de una catástrofe, es el que ha señalado a la opinión pública y ha documentado en la nota elevada al Concejo Deliberante, transcripta en la página 784 del diario de sesiones de dicho cuerpo correspondiente al día 17 de julio de 1936. Se trata del edificio en construcción de la calle San Martín 955, a cargo del ingeniero Cirilo Nassif, en el que faltan muchas vigas importantes y donde, por razones de economía se atenta contra la seguridad y estabilidad del edificio.

El hecho que dejamos sentado constituye un peligro permanente para los obreros que trabajan en la obra y para los futuros moradores del edificio.

¿Hasta cuándo ocurrirán estas cosas en Buenos Aires?

LA LABOR DEL SINDICATO

El Sindicato Obrero, vela en todo sentido por el bienestar, y la elevación

moral y material de los trabajadores, como principio básico de su existencia. En tal sentido se halla abocado al estudio de las causas de los accidentes del trabajo y a la posibilidad de reducirlos a un porcentaje insignificante. Las medidas que dejamos señaladas en lo referente a una estricta vigilancia municipal, sin necesidad de que la Organización "pícares"; vigilancia automática y severa, sería de una efectividad indudable.

En cuanto a la intervención de la Sección Inspección del Departamento Nacional del Trabajo, debemos reconocer que ha procedido siempre que el Sindicato formuló denuncias, en forma correcta, aplicando multas a los infractores y haciendo subsanar las deficiencias.

Para lo que aspira la Organización Obrera es que la función fiscalizadora de la Municipalidad en las obras sea rigurosa y severa, como corresponde; puesto que no se puede distraer gente para el Sindicato para cumplir una labor a todas luces inherente a las autoridades edilicias.

LO QUE DICE LA LEY 9688 DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

En su artículo 82, la ley 9688 dice: "Los andamios que se emplearán en la construcción o refacción de edificios, deberán tener las siguientes condiciones:

- A) Un ancho mínimo de 1,20 metros.
- B) Ser formados con tablones bien unidos de cinco centímetros (0,05) de espesor, con borde de ambos lados, de alto de treinta centímetros (0,30).
- C) Los pies parados deberán ser de una sección de 75 milímetros (0,075) por 75 milímetros (0,075) como mínimo, y ser colocados en el borde de la vereda, enterrados a cincuenta centímetros (0,50) no pudiendo guardar entre sí mayor distancia de tres metros.
- D) Sobre el nivel del andamio se colocarán dos travasas horizontales, una a cincuenta centímetros (0,50), y la otra a un metro, bien aseguradas y sólidas.
- E) Los travesaños irán atados con alambres o con flejes clavados, y los pies parados tendrán tacos clavados en donde asientan aquéllos.
- F) Las escaleras deberán estar aseguradas y reunir las condiciones necesarias para impedir sus flexiones y movimientos laterales."

ART. 83. — "Los andamios no podrán ser cargados con un peso excesivo de materiales o personal, so pena de incurrir el empresario o dueño de la obra, además de las responsabilidades establecidas por la ley, en las penas a que diese lugar".

Hasta aquí la Ley. Ahora preguntamos nosotros: ¿En qué caso se cumple? ¿O es que para los señores constructores la ley no tiene valor alguno? Precisamente a hacer respetar la ley se encaminan actualmente las gestiones del Sindicato. No pedimos tratamiento de excepción. Los párrafos que dejamos transcritos son bastante explícitos como para no dar lugar a interpretaciones ambiguas. Toda la obra pública de la municipalidad velar por el cumplimiento del digesto de construcciones.

Entendemos cumplir en la actualidad una importante función social al tratar de hacer valorizar y respetar justamente la vida de los trabajadores que arriesgándose de continuo han levantado, ladrillo sobre ladrillo, los palacios y rascacielos porteños, percibiendo en pago de su labor ruda y peligrosa, salarios que apenas le alcanzan para no morir de hambre.

PEDRO CHIARANTE

De Santa Fe Llevan ya más de un mes de huelga los obreros carpinteros

Hace ya más de un mes que el gremio de Carpinteros y Anexos de esta ciudad se lanzó a la lucha para conseguir mejores salarios y mejores condiciones de trabajo.

Entre otras cosas, se exigen en el pliego de condiciones presentado, las siguientes mejoras:

- Salarios: \$ 6, para los oficiales; \$ 5, para los 12 oficiales y \$ 1,50, para los aprendices; 40 horas semanales; reconocimiento del Sindicato; seguro obligatorio; la admisión de delegados en el taller, etc.

Hasta ahora, son numerosos los patrones que han firmado el pliego de condiciones, por cuyo motivo el movimiento se ha paralizado en las casas Grazioli, Marzoni, Corti, Fleischer, Schavatzfeld y Roismann.

Con el objeto de resolver la solidaridad que debía prestarse a los obreros en huelga, se reunieron las Comisiones de los Gremios de Albañiles, Plomeros, Ladrilleros, Cloaquistas y Plomeros, todos ellos integrantes del Sindicato de la Construcción. En dicha reunión, se dispuso convocar a una gran asamblea general de los obreros de dichos gremios, que se llevó a cabo dentro del mayor entusiasmo y en la cual se resolvió bloquear a las casas que aun no han aceptado el pliego presentado por los camaradas carpinteros.

Como no podía suceder de otra manera, con una policía que sirve descaradamente los intereses de los patronos, fueron detenidos 14 obreros huelguistas, entre ellos el Secretario del Comité de Relaciones que luego recorrieron su libertad.

Estamos seguros que los camaradas carpinteros, siguiendo el camino de la lucha que les dió un magnífico triunfo a los obreros del andamio, hace más de un año, han de vencer la terca prepotencia patronal.

El más franco éxito tiene en esta ciudad, la suscripción que auspicia la Confederación General del Trabajo. Han sido puestas ya en circulación las listas enviadas a las seccionales ferroviarias y gran parte de ellas han sido ya llenadas.

Los trabajadores de Santa Fe, han encontrado en ello el medio de hacer efectiva su solidaridad hacia el heroico proletariado español, en su lucha contra los asesinos fascistas.

Prosigue Empeñosamente la Federación Nacional de Obreros Gráficos Campaña de los Obreros Gráficos

Con todo empeño y éxito creciente, continúa la campaña emprendida por la Federación Gráfica Bonaerense con el fin de mejorar las condiciones de trabajos y salarios.

REUNIONES REALIZADAS

Continuamente se vienen realizando reuniones de los personales de las distintas ramas, las cuales se ven concurridísimas, cosa que corrobora el acierto de la C. G. A. al iniciar la agitación. En esas reuniones se plantea a los trabajadores la imperiosa necesidad de reclamar mejoras, cambiándose ideas respecto a las aspiraciones de cada especialidad, habiéndose confeccionado ya un proyecto en el cual se concretan las reivindicaciones inmediatas de los trabajadores de la imprenta.

CAMPANA ORAL Y ESCRITA

Paralelamente se desarrolla una intensa campaña oral y escrita, mediante la organización de conferencias pu-

blicas, impresión de volantes y fijación de carteles murales, difundiéndose así las razones que tienen los obreros gráficos para reclamar mejoras.

REUNIONES POR RAMAS

Como decíamos, estas reuniones por rama de socios y no socios que convoca la F. G. B. están teniendo un éxito extraordinario, pues en ellas puede apreciarse el interés y el entusiasmo que ponen los obreros de la imprenta en la campaña emprendida por la Federación a fin de crear las condiciones necesarias en el gremio que le permitan salir triunfante en su lucha próxima por la imposición del pliego de condiciones.

Las reuniones por rama han de seguir realizándose y terminadas las mismas han de convocarse las grandes asambleas del gremio en general en las que se ha de aprobar en definitiva el pliego de condiciones y proceder luego a presentarlo a la patronal.

Los obreros parquetistas fusionáronse en el S. U. de la Madera

El Sindicato de Obreros Parquetistas, que últimamente venía atravesando una seria situación comprendió, en su conjunto, después de un serio estudio, la necesidad de ingresar al Sindicato Unico de Obreros en Madera y Anexos, pues es evidente que las grandes organizaciones tienen siempre mayor ventaja en la lucha contra el capital.

Como noticiamos en nuestro último número, esto fué resuelto orgánicamente en la Asamblea, por unanimidad y hace pocos días los camaradas han trasladado sus enseres y útiles de secretaría a Rivadavia 3965, quedando constituidos como Comisión de Rama, dentro del Sindicato.

Valioso ejemplo éste, que señala ante toda la clase trabajadora el camino a seguir.

Frente a la concentración del capital y del surgimiento de grandes trusts monopolistas, en la mayoría de las industrias, surge clara la necesidad de unificar a los obreros en organizaciones de industria.

El paso dado por los Parquetistas, ha de permitirles serias ventajas en las futuras luchas contra el capital, y será también un aliciente para otros gremios en idéntica situación.

EL CONTINUADO CIERRE DE LOS LOCALES BARRIALES PERJUDICA A LA ORGANIZACION

A pesar de las intensas gestiones realizadas, tanto por el S. U. O. M. A. como por nuestra Central, aun no ha sido posible reabrir una sola de las secretarías barriales clausuradas tiempo atrás.

El daño inmenso que este hecho causa a la organización, no escapa al gremio y a la clase trabajadora; prácticamente el Sindicato ha debido restringir en un 50 % sus actividades diarias, lo cual ha dado por resultado una serie de patrones iniciaron serias maniobras para romper con las condiciones de trabajo establecidas.

Las incomodidades que han creado estos cierres están llevando al gremio a una situación peligrosa, de la cual hemos de reaccionar energicamente.

No nos es posible realizar actos barriales de propaganda, ni nos es posible atender los conflictos en sus puntos de origen.

De tal manera, las clausuras de los locales significa directamente una limitación de la policía a los patronos para que éstos rompan los contratos colectivos.

Por otro lado, la policía se encarga de perseguir constantemente a los huelguistas, iniciándose procesos por los más diversos motivos.

La Unión Chauffeurs de Tandil eligió nueva C. A.

La secretaría de la Unión Chauffeurs, de Tandil nos remite la nómina y cargos de los compañeros designados para la comisión administrativa de este sindicato.

Esta comisión actuará hasta el 9 de mayo de 1937. Quedó constituida en esta forma: Presidente, Rufino Fernández; vicepresidente, Leonidas Rico; secretario, Luis Machado; prosecretario, Luis Zabala; tesoroero, Luis Rodríguez; protesoroero, Francisco Peralta. Vocales: Juan Alonso, Teófilo Estrada, Marcial Pérez, Pedro Falé, Juan A. Rico y Epifanio Gómez. Revisores de cuentas: Luis Zabala y Lizardo Montecino.

DESIGNACIONES SINDICATOS MADEREROS

Hace muy poco tiempo, se han constituido en las localidades de Campana y Olavarría (Pcia. de B. Aires), dos nuevas organizaciones de la industria maderera.

De inmediato estas organizaciones se han puesto a la tarea de confeccionar sus estatutos, y elaborar un programa de reivindicaciones que les permita mejorar sus condiciones de trabajo a la brevedad.

Entre los asuntos que se tratarán está incluido el de la adhesión a la Federación Nacional, que por lo pronto se resuelve en forma favorable.

Designo nueva C. A. la U. O. Petrolífera de Campana

En su última asamblea general ordinaria el sindicato de Campana, Unión Obrera Petrolífera, designó su nueva comisión administrativa para el corriente período de 1936-37.

Quedó constituida en esta forma: Secretario general, Luis Emonet; prosecretario, Joaquín Martínez; tesoroero, Andrés Bombassi; protesoroero, Antonio Degiovannini; secretario de actas, Liger Alvarez; prosecretario de actas, Inocencio García. Vocales: Tito Campanini, Carlos Francovich, Gerardo Norsi, José Riaño y J. A. Pesci.

Los obreros del Vestido ayudan al proletariado español

Damos a continuación la nómina de las listas de suscripción que hasta el momento han sido devueltas a nuestra secretaría y parte de cuyo importe ha sido ya entregado a la Confederación General del Trabajo.

- Lista 1, a cargo de M. Solberman, \$ 17,70; 2, a cargo de Carlos Cucaro, 65 pesos.
- Sección militar. — Lista 3, \$ 20,05.
- Sección domicilio. — Lista 14, a cargo de J. Suárez, \$ 26; a cargo de B. Koghan, 6; 29, a cargo de Furman, 6,05; 31, a cargo de J. Scha, 6; 63, N. Mattis, 7,50; 18, Manuel Gómez, 1; 22, Guido Nicozzi, 5,80; total \$ 35,35.
- Sección Pompieri. — Lista 73, José López, \$ 8,70.
- Sección Confecciones. — Lista 95, taller Paramaribo 1918, \$ 20; 97, taller Figueroa 76, \$ 7,50; 98, taller Trovador 3018 (Tuycher), \$ 18,40; 100, taller César Díaz 1336, \$ 16,50; 102, taller Boyacá 2270, \$ 17; 103, taller Afazco 922, \$ 9,30; 125, taller Biarritz 2119, \$ 15,20; 213, taller Virgenes 676, pesos 7,50; 129, taller, \$ 6,60; 122, taller Cuencia 1404, \$ 2,50; 121, taller C. Cucha 2688, \$ 16; 118, a cargo de C. Curant, \$ 12; 142, a cargo de Perla Curerman, \$ 4,50; 115, a cargo de Levens-

- tein, 4,50; 234, M. Paz 1520, \$ 11,20; 199, C. Arenal 4833, \$ 5,50; 194, a cargo de Kofman, \$ 5,40; 225, Tucumán 3112, \$ 13; 208, Terrada 2382, \$ 6,15; 211, a cargo de J. Feld, \$ 14,20; 179, Treles 2414, \$ 5,80; 243, Castillo 129, pesos 2,40; 223, a cargo de P. Orzeca, \$ 26,50; 114, a cargo de Kushnitsky y Cordelas, \$ 15,70; 236, Boyacá 2086, \$ 4; 207, C. Cucha 1375, \$ 11; Gurruchaga 150, \$ 10,50; 208, a cargo de C. Rosenfeld, \$ 8,40; 140, Sarmiento 2295, \$ 25; 124, a cargo de Stefan, pesos 11,75; 109, Maturín 2566, \$ 8,60; 117, a cargo de C. Curant, \$ 9; 230, Pernambuco 225, \$ 6,90; 136, a cargo de Levenstein, \$ 7,90; 134, a cargo de J. Camilo, \$ 7; 212, Planes 1053, pesos 8,40; 112, Gurruchaga 180, \$ 20,60; 238, Bolivia 2186, \$ 3; 239, Argerich 1631, \$ 10,50; 209, Médanos 2204, pesos 1,70; 128, Tres Arroyos 2337, pesos 9,10; 116, Warnes 709, \$ 5,80; 200, Parra 575, \$ 22; 224, Tucumán 3391, \$ 13,70; 218, B. S. Mer 873, \$ 13,10; 22, J. Jaurés, \$ 6,70; 199, Canalejas, 3165, \$ 7; 195, Virgenes 117, \$ 7,90; total: \$ 496,20.
- Sección Impermeables. — Lista 173, Casa Fashionable \$ 14,40; 193 a cargo de E. Bequer, \$ 25, 40. Total \$ 39,80.
- Sección peleteros. — Lista 148 \$ 6; 149, \$ 8,70; 150, \$ 25,20. Total \$ 39,90.
- 164, a cargo de José Paz, \$ 7; 165, a cargo de Blas Charltonik, \$ 50 y 5 pesetas; 166, a cargo de Zulema Kinges, \$ 47,25; 168, a cargo de D. Copech, \$ 4,20; 171, ídem, \$ 2,50.
- Total de lo colectado hasta la fecha: \$ 836,65 y 5 pesetas.
- Entregado a la C. G. T. \$ 900.



C. G. T.

INDEPENDENCIA 2880
U. T. 45-4459

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

Precio del ejemplar: 10 centavos
Suscripción semestral, \$ 2.50;
trimestral, \$ 1.50; mensual, \$ 0.50

FRANQUEO PAGADO
Cuenta 464
TARIFA REDUCIDA
Concesión 2740
Buenos Aires, Setiembre 4 de 1936
Año III N° 128

AL PASAR

Por España Republicana

Contra la traición de los diarios y agencias informativas del capitalismo

El capitalismo mundial está jugando una carta brava con los asuntos de España. Los generales españoles, a su servicio, pegaron un enorme salto en el vacío. Creyeron que era un paso militar la conquista de un pueblo y los engañó su ignorancia. Ahora, en vista de la ruidosa falla del golpe fascista, derrotado con sus propias armas, el capitalismo quiere ganar la guerra por medio de la prensa y de la radio a su servicio como lo están los payasos del militarismo español.

Hay en la Argentina órganos de información que nunca han tenido vergüenza, y si algún día sintieron alguna, la han perdido. No de otra manera se explica la forma deleznable con que vienen subvencionando al legítimo gobierno de España en esta hora amarga para la libertad. Organos de información, de propiedad de rancios aristócratas argentinos, que están hoy al servicio de la piratería y el banditaje internacional cuyos capos son los generales alzados contra el gobierno constitucional de la República Española.

Uno de esos diarios tiene un corresponsal que no se ha movido de Buenos Aires hace años. Ese corresponsal escribe diariamente "desde Gibraltar" anunciando persistentes éxitos de los insurrectos.

Otro órgano de la tarde, que tiene fama de muy "serio", cuando la reciente derrota rebelde en Navalperal, cerca de Avila, anunció a grandes títulos esta información: "Derrota gubernista — 300 muertos". El conde de Guadalhorca ha de haber felicitado al autor.

Cuando el 14 de agosto los insurrectos del norte de España atacaron a San Sebastián, "La Prensa" publicó un mapa de esa región dando cuenta de que, a esa hora, ya debía estar la ciudad en poder de los rebeldes... En los últimos días de julio el mismo diario anunciaba a toda página, que "La posesión del pueblo de Guadalrama abrió a los revolucionarios las puertas de Madrid". Ese mismo día las milicias leales habían rechazado a los revoltosos hasta tres kilómetros del citado pueblo. Y aunque así no hubiera sido, "La Prensa" sabía muy bien que la conquista del pueblito citado nada significaba estratégicamente para los reaccionarios. Pero había interés en sostener lo contrario.

En correspondencias publicadas después del 15 de agosto, el mismo diario relata espeluznantes episodios ocurridos en Madrid "completamente en manos de las hordas comunistas". Según esa información, se habría asesinado allí a más de siete mil derechistas y las cabezas de los jefes ejecutados Fanjul y Quintana, se pasearon por las calles a punta de lanzas... Estas correspondencias venían desde Londres, y las escribió un cómodo periodista que no consideró oportuno ir a España a comprobar la veracidad de lo que afirmaba. Tales infundios, que colocaron traicioneramente al gobierno español a la altura de una tribu canibal, fueron leídos ante el micrófono de una importante emisora por su locutor oficial, poeta y santurrón, para mayor gloria de la cultura argentina, sin que la dirección de radiocomunicaciones tomara nota del repugnante insulto que se infería a una nación hermana.

El mismo diario — que según un calificado colega ha perdido la seriedad — ha venido anunciando todas las bellaquerías que Queipo del Llano vomita desde Sevilla. "Se sublevó Valencia". Inmediatamente se da a grandes títulos. Como la información

no convence a nadie, se espera otra. "Se sublevó Cartagena", dice Queipo del Llano. A darle en seguida, que a lo mejor es cierto. Pero al vicealmirante Ruiz, jefe de esa base naval, se le ocurre a los dos días de hecha pública esta "información", la peregrina idea de trasladarse a Madrid a conversar con el gobierno... A otra cosa. ¿Quién se subleva ahora? ¡Mólgalo! Como el cuento lampoco cuaja se cambia el disco.

En Rabat, o en Bayona, o en la mesa del "corresponsal" de Gibraltar corre el rumor de que se ha sublevado "toda la aviación leal al gobierno". Es una información que no puede perderse. En seguida otra noticia sensacional. "Todos los barcos de guerra se han pasado a los rebeldes". A ésta sigue una más: "El cardenal Vidal y Barraquer ha sido asesinado en Barcelona". El citado clérigo se halla en Italia desde los primeros días del mes. A Romanovs lo habían fusilado en San Sebastián. Apareció en Hendaya diciendo que los republicanos lo trataron caballerescamente.

Todas estas informaciones las recoge una importante noticia de radio "que premia la colaboración popular", cuyas veleidades fascistas son notorias. Al difundirlas, consciente de su falsedad, avisa que se trata de informaciones "imparciales y serias". Juzgo, camarada, esa imparcialidad a través de lo que queda dicho. Juzga la actitud de estos diarios y de esas agencias de difusión, de tales locutores y de tales encargados de velar por la cultura argentina. Algún día, el pueblo argentino, y en particular la colectividad española republicana, tendrán que dar su merecido a estos jefes de la libertad.

A bordo del "Neptunio", barco fascista, llega un grupo de camaradas de Rusia. Vienen convencidos de que todo se perdió en España. A bordo se dice que han triunfado los rebeldes en todas las líneas. Al desembarcar, se asombran de lo que leen en los diarios argentinos que no han perdido su dignidad informativa. Se enteran de que en España triunfa el pueblo con la República sobre los generales traidores que cuentan con el 90 por ciento del ejército y con todas las armas robadas a la nación. Así se forma ambiente en contra de ese pueblo nobilísimo. Queda así en descubierta la estúpida indignidad que se comete contra España. Contra la España nueva que se defiende como un león contra los representantes de la otra España cavernaria y bárbara, cuyas raíces llegan hasta Wamba y Teodorico y de cuyo tronco salieron asesinos como Torquemada, Iñigo de Bobadilla, el cura Merino, Zumalacárregui; que tuvo reinas adúlteras, generales traidores a gran y reyes tan degenerados que hoy arrastran por el mundo, como una maldición bíblica, la vergüenza pública de una descendencia que va perdiendo sangre por donde quiera que pasa...

A esta España cavernaria defienden aquí los grandes diarios y las agencias noticiosas "imparciales". Quédesse aquella España que ya murió con tamaños paladines. Nosotros defendemos a la que ha armado a las milicias proletarias para sostener el derecho y la libertad; la defendemos porque tenemos la cabeza despedrada de cretinismos religiosos, porque pensamos, con Diderot, que la humanidad no será feliz hasta que el último de los déspotas haya sido ahorcado con las tripas del último de los embaucadores.

MANUEL F. FERNANDEZ

SE PREPARA EL AMBIENTE PARA DESCARGAR LA REACCION CONTRA EL MOVIMIENTO OBRERO

AGITACION Y ALARMISMO

Desde un tiempo a esta parte los grupos reaccionarios, bajo distintos nombres y formas que responden a los intereses de las empresas imperialistas a cuyo servicio seccionan, del capitalismo más espúreo y del fascismo, realizan una activa propaganda en contra una ideología que en el movimiento obrero tiene su base, precisamente por que la misma interpreta el sentir del proletariado y el deber de la hora, pero esto es nada más que la forma con que dichos elementos esconden su odio contra la clase trabajadora organizada. Esa es la realidad de los hechos; se trata de apiastar al movimiento obrero. Esta agitación está llevada a la práctica con la anuencia y el apoyo oficial. Actos públicos, periódicos pagados por empresas extranjeras, presentaciones en los parlamentos de proyectos de excepción, anulación de los derechos de reunión y palabra, restricciones en la vida de la organización obrera; sólo se permiten actos públicos que organizan estos grupos reaccionarios. De todo esto está precedida la campaña que estos elementos organizan; es más, a fin de justificar la represión, se han tomado los hechos que ocurren en España como base para hacer la apología del fascismo, a fin de infundir el terror y llevar a la práctica los siniestros propósitos de anular las libertades públicas.

No habemos ya de la persecución a los militantes más destacados del movimiento obrero, sino de las deportaciones, las torturas y los apaleamientos; de los asaltos a los sindicatos y de la quema de libros, como a diario ocurre en la provincia de Buenos Aires y cuando no la colocación de bombas y petardos, como ha ocurrido en Córdoba, en donde ha quedado claramente geatado que los grupos fascistas han sido los autores de tales hechos. Este es un plan hábilmente trazado a fin de justificar la represión del movimiento obrero; a esta campaña que con toda habilidad ha sido preparada y presentada se agregan los intencionales alarmistas que se hacen correr.

Hoy se describe un complot aquí, mañana otro allá; hoy se agita un complot radical, mañana uno comunista; hoy un complot de carácter sindicalista, mañana son los socialistas; y así se prepara el ambiente y se alarma a toda la población, manteniendo un estado propicio para poder llevar a la práctica los brutales atropellos a las libertades públicas, a los derechos de reunión y palabra, al retro de los fueros constitucionales y legales de la oposición, a la anulación de todo pensamiento que no retrotraiga a nuestro país a las épocas sombrías de la dictadura.

Esta campaña de alarmismo está no sólo en el ambiente, sino que incluso se organiza la provocación en aquellas organizaciones cuyo fin inmediato es el mantener la democracia y las instituciones liberales, creando el descontento entre sus propias filas y la desconfianza en el medio en que se desenvuelven. Se organizan rumores de que en tal organización hay un provocador o agente al servicio del fascismo; luego se ha visto a Fulano o a Mengano con elementos indeseables, y así por el estilo otros infundios. Ello tiene sólo a dejar pasar sin oposición los proyectos que hoy discute la Comisión de Nego-

cios Constitucionales del Senado, de bestial represión, presentados por Sánchez Sorondo y de la reforma del Código Penal, en los cuales, una simple huelga es condenada con la cárcel y la deportación.

En estos proyectos no sólo se persigue a una ideología determinada, sino que es delito el pensar, el escribir, el hacer pedidos de mejoras y más pan; en una palabra, se condena todo aquello que sea oposición a quienes intentan hacer de nuestro país un gran campo de concentración; y a todos aquellos que se opongan a la explotación desmedida de las empresas extranjeras.

El proletariado deberá movilizar sus fuerzas para impedir que sean sancionados tales proyectos.

Estos proyectos que desde ya convierten a la población en una simple cosa que se mueve y toma posición de acuerdo con los intereses de quienes pretenden manejarlos como a simples títeres, que hacen del proletariado algo así como un instrumento sumiso al servicio del capitalismo, a tal extremo que al haber participado en una huelga pierde su condición de hombre libre desde el momento en que le son retirados los derechos políticos y civiles.

¿Frente a tal situación, puede el proletariado dejar hacer?

¿Se permitirá la constitución desde ya de los campos de concentración como abogan los proyectos presentados?

No puede la organización obrera dejar de interesarse de este fundamental asunto, que es la vida propia de su existencia, pues sancionados tales proyectos quedaría la organización del proletariado al arbitrio de los que sueñan con la implantación del fascismo en el país.

La central obrera y sus organizaciones deberán considerar tal situación y disponerse a plantearla en el seno de los afectados; la clase trabajadora y la población laboriosa en general.

Las organizaciones deben hacer llegar a los poderes públicos, a los representantes en los parlamentos y al propio gobierno, su palabra, contraria a la sanción de tales proyectos, que anulan de hecho todo lo que es patrimonio del pueblo: las libertades públicas y el derecho a la existencia, prescripto por la propia Constitución.

Habrá que proceder en consecuencia a tomar la actitud que cuadra frente a tan brutal atropello que atenta contra la vida ciudadana y contra la organización obrera, favoreciendo los desinios de esclavización que se proponen mantener la clase conservadora.

Los vitales derechos del proletariado y los intereses del mismo se ven amenazados hoy más que nunca. Hay que poner coto a estos desmanes de la reacción.

ANGEL ORTELLI

De Romain Rolland

ADIOS A GORKI

El dolor que me oprime, al saber la muerte del amigo más querido, del hermano de armas, del compañero de veinte años, no me permite ahora escribir un artículo periodístico. Quería más bien concentrarme en mis recuerdos punzantes. En esta hora cruel de la separación, no es el gran hombre y escritor llustre el que está presente a mis ojos, y no es por su vasta vida ni su obra poderosa; es el curso de los meses de estos pasados juntos, es la hora de esa partida en la estación de Moscú, a fines de julio de 1935, su mirada clavada en la mía, sus ojos afectuosos, su cálida voz profunda, su fuerte mano leal, esa vida inagotable que, semejante a su Volga natal, corría en sus relatos como un río de pensamientos y de imágenes, esa llama juvenil, ese fogoso entusiasmo por el mundo nuevo que él había contribuido a fundar, esa inmensa bondad y esa tristeza, en el fondo.

SALUDO DE GLORIA Y DE DOLOR

Si yo preferiera callarme, para estar mejor con él, en esa calma eterna donde de su gran corazón ha entrado.

¡Pero puesto que no tengo el derecho de encerrar en mí, mi pena y mi afición, le dirijo pues, ante todos, breve y apasionado saludo de gloria y de dolor! No soy sino uno de los millones de seres para quien su muerte es el mayor duelo de la humanidad, desde la muerte de Lenin.

Era el primero, el más alto de los artistas del mundo, quien después de haber abierto el camino a la revolución proletaria, le aportó todo su concurso, el prestigio de su gloria y su rica experiencia...

El hombre que, desde la infancia, ha soportado la miseria y las vergüenzas del proletariado avasallado, el hombre que, como Dante, ha salido del infierno, pero no ha salido solo, ha arrastrado con él a sus compañeros de penas, y los ha salvado.

SUPERVISOR DE LA U. R. S. S.

Jamás un gran escritor ha desempeñado un papel más elevado. Era al-

Un elocuente llamado a los obreros del frigorífico Swift, de Rosario

El trabajo "standard" extermina la vida de los obreros

EN LA ORGANIZACION SINDICAL ESTA LA SALVACION

La situación de los obreros del Frigorífico Swift — nos escriben de Rosario — se hace cada día más insoportable debido a que la empresa exige un máximo rendimiento. Aplicando los modernos sistemas de explotación consigue extraer de su personal hasta la última gota de la energía que diariamente éstos le entregan por un salario nada equivalente.

La máquina es mejor cuidada que el obrero por la empresa, porque dentro del sistema capitalista en que vivimos es para la clase dominante el fundamento de su explotación, mientras que el trabajo humano se encuentra completamente esclavizado. La máquina vale, el hombre no. Así lo considera la empresa del frigorífico Swift.

Dominan en el personal del mismo, extranjeros que no habiendo podido soportar la miseria de sus países de origen, vienen a nuestras tierras engañados por la propaganda de las compañías navieras que presentan esto como un verdadero paraíso, cuando en realidad es un infierno que se llama Swift.

Se trata en él de racionalizar cada vez más el trabajo, implantando el sistema "standard". Una de las formas de explotación es el aumento de la intensidad del trabajo, obligando a los obreros a producir una cantidad dada en un tiempo determinado, para lo cual se les toma el tiempo más rápido, por pieza y luego se les exige que durante su trabajo mantenga ese ritmo acelerado; y si no llegan a resistirlo son despedidos sin ambages, para ser sustituidos por otros que vienen de la población flotante que vive en los alrededores del frigorífico esperando ansiosa el llamado de "hay trabajo".

Este trabajo "standard" consigue acelerar el desgaste físico individual, lo

Impide la Policía Varias Reuniones de Obreros Textiles

La Unión Obrera Textil informa al gremio y a la opinión pública que por disposición policial no podrán realizarse las reuniones de los personales de las casas Calderón y Roper, como tampoco las de los personales de la Manufactura Algodonera Argentina y huelguistas de la Gafa.

La Unión Obrera Textil protesta energicamente frente a estas dificultades que la policía de la capital pone al normal desarrollo del sindicato y pide a todos los obreros textiles que se mantengan firmes y disciplinados en las filas de la organización como "mejor contestación a las trabas puestas por las autoridades que con sus procedimientos facilitan la desmedida explotación que sufren cerca de 70.000 textiles del país. Al mismo tiempo pide a la Confederación General del Tra-

abajo, que agote todas las medidas para garantizar a los sindicatos las libertades indispensables para el cumplimiento de su misión.

CONFLICTO SOLUCIONADO

Informa también esta organización que ha sido solucionado en forma satisfactoria el conflicto que sostenía el personal de la casa Raifer, al readmitir ésta al obrero despedido.

SOLIDARIDAD CON EL PROLETARIADO ESPAÑOL

Esta organización invita a los trabajadores del gremio a contribuir con su aporte a la suscripción que se realiza para los obreros españoles. Hasta la fecha esta entidad a recolectado alrededor de \$ 500.

recibían recompensa alguna; pero ahora recibiendo 10 centavos el primero, y 20 el segundo por cada precio de premio del obrero, guiados por el lucro inmediato tratan de acelerar a todo trance la producción individual.

En la sección Picada un menor de 19 años que marcaba "standard" igual que un adulto pidió a la empresa que se le pagara en la misma cantidad, alegando que si producía igual debía ganar igual que un obrero adulto. La empresa contestó a esta lógica demanda con el desprecio.

Ante esta situación que todos los obreros sentimos en carne propia, no nos queda más que una salida, que no puede hallarse si nos cruzamos de brazos y sufrimos pacientemente. Debemos, hoy más que nunca, organizarnos y estrechar nuestras filas alrededor del sindicato.

Cada obrero debe buscar los adherentes y futuros luchadores en sus respectivas secciones. Sólo así conseguiremos transformar el sindicato de la carne en una poderosa organización.

Hacer que al lado de nuestras fuerzas estén los camareros, los acopiadores y los abastecedores y toda la población oprimida por el monopolio de esta empresa.

Por el respeto a las leyes obreras. Por el reconocimiento de nuestro sindicato.

1º Campaña de agitación.
2º Comité Inter-sindical.
3º Informe de la Comisión de actas.
4º Archivo sindical.
5º Nombramiento de miembros componentes de la Comisión de Salarios, (ley 10.505).

Dado la importancia de los asuntos a tratarse, se recomienda a los compañeros puntal asistencia. La Comisión

La Unión Electricistas de Teatros resolvió que la Federación Obrera de Teatros y Esp. Públicos adhiera a la C. G. T.

Cumpliendo con lo aprobado por el último pleno de las comisiones administrativas de los gremios adheridos a la Federación Obrera de Teatros y Salas de Espectáculos Públicos que ante la imposibilidad de llamar a la brevedad posible a un congreso para tratar la adhesión de la F. O. T. E. P. a la Confederación General del Trabajo, dicho pleno por unanimidad resolvió que cada comisión llevara a las asambleas respectivas dentro del orden del día la adhesión de la F. O. T. E. P. a la C. G. T.

Así la asamblea de la Unión de Electricistas de Teatros y Salas de Espectáculos Públicos efectuada el 29 de agosto, llevada por el siempre inalterable y firme deseo de unidad de acción con el proletariado nacional, ha votado por unanimidad el ingreso de la F. O. T. E. P. a la C. G. T. demostrando así los deseos y anhelos de los trabajadores electricistas y de los demás obreros del Espectáculo Público, con los demás trabajadores del país, de concretar en forma positiva la unidad de acción dentro de la C. G. T. como única central del país. Por la Comisión Administrativa. — Evaristo Anselmo, secretario general.

Sindicato de O. en Calzado ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS

La C. A. del sindicato de obreros en calzado, convocó a los asociados del sindicato a asamblea general extraordinaria, que se realizará el sábado 5 del corriente en Méjico 2070, a las 16 horas, para considerar el siguiente orden del día:

1º Campaña de agitación.
2º Comité Inter-sindical.
3º Informe de la Comisión de actas.
4º Archivo sindical.
5º Nombramiento de miembros componentes de la Comisión de Salarios, (ley 10.505).

Dado la importancia de los asuntos a tratarse, se recomienda a los compañeros puntal asistencia. La Comisión

AYUDA DE LOS OBREROS TRANVIARIOS A LA CLASE TRABAJADORA ESPAÑOLA

Damos a continuación una información detallada del resultado de la suscripción realizada por nuestra organización entre los componentes del gremio para ayudar al proletariado español y cuyo importe total ha sido ya remitido a su destino por intermedio de la Confederación General del Trabajo:

Unión Tranviarios (C.D.)	\$ 500.-
Cia. ANGLO ARGENTINA:	
Barracas	732.50
Plaza Italia	658.75
Id., Id. (un vendedor)	3.-
Caridos	619.25
Recoleta	515.-
Gaona	441.85
Floresta	419.25
Vial	319.50
Salta	283.50
Brown	208.-
Constitución	183.50
Villa Maurlcio	157.25
Subterráneo	54.-
Tall. Zepita: Carrocera	127.50
Id., Id., Torneria	80.50
Id., Id., Cruces	12.50
Id., Id., Otras secciones	123.50
Suministros	31.50
Via Permanente	38.80
Tren Redante: Const.	12.50
Id., Id., Centenario	17.40
Línea Aérea	22.-
Cia. LAGROZE:	
Triunvirato	520.25
Saavedra	177.25
Castro Barros	169.65
Palermo	152.25
Medrano	87.80
Talleres	55.30
Cia. DEL PUERTO:	
Tráfico y talleres	292.35
Cia. ELECTRICOS DEL SUD:	
Tráfico y talleres	139.10
LA PLATA:	
Compañía La Plata	132.80
Compañía La Nacional	80.95
SECCION OMNIBUS:	
SATIA (Gar. S. Martín)	178.75
Id., (Gar. Belgrano)	103.90
Autobus La Plata	62.00
La Veloz	20.-
9 de Julio	28.-
Unión Nacional	10.10
VARIOS:	
Empl. U. Tranviarios	60.-
Lorenzo Raño	5.-
Pascual Anglo	10.-
G. Esperanza	10.-
Total	\$ 7.703.85

Ayuda al Proletariado Español

Sección Conifería del F.C.P.

El tesorero de la recolectada entre los obreros ferroviarios de la Sección Conifería del F. C. Pacifico.

Damos a continuación la lista de los contribuyentes:

José de Pardo, \$ 7.—; Pedro de Perdo, 5; Vicente Ricarte, 4; Juan Giménez, 3; Bernardo Peña, 5; Ramón Monzo, 3; José Macías, 5; Laureano Montero, 3; José Canda, 5; Antonio V. Ural, 5; Gerardo Menéndez, 2; Pascual López, 2; Ramón Gradas, 1; J. Edo Torres, 6; L. F. Tessone, 1; J. Edo Torres, 5; Juan Pernaut, 2; Laureano Dávila, 1; Perfecto Iglesia, 2; David Rodríguez, 1; Jesús Iglesia, 1; Daniel Otero, 2 y J. B. 2.

Comunicaciones radiales de los sindicatos

La comisión directiva de la Unión Ferroviaria resolvió, como acto de camaradería sindical, poner a disposición de la C. G. T. su hora diaria de transmisión radiotelefónica que se propala por L. S. 4.

Interpretando los deseos de los compañeros ferroviarios, la C. G. T. brinda a los sindicatos adheridos que tengan informaciones de interés general a mercederos de ser irradiadas, que las hagan llegar a Secretaría para su transmisión.

Se recomienda claridad en los originales y brevedad y concreción en los asuntos para evitar tropiezos en las transmisiones.

go así como el supervisor de letras, artes y ciencias en la U. R. S. S., su guía, su maestro severo y su defensor. De su vasta inteligencia y de su bondad sin límites se han beneficiado los gobiernos soviéticos que lo veneraban y cuyos jefes eran sus amigos personales.

Ayer por la noche, escuchaba, con el corazón oprimido, en la radio, por la estación de Moscú, la sombría marcha fúnebre de Beethoven y las graves palabras que anunciaban su muerte. Yo me sentía en Moscú, entre los millones de hombres y mujeres en duelo.

AL AMIGO DORMIDO...

Mi pensamiento, ha hecho, anoche, la velada fúnebre al amigo dormido. Dentro de unos días sentiré sobre mis hombros su atadú que llevaría seguramente si me encontrara en Moscú. ¡Amigos, pongamos juntos nuestro dolor, nuestro amor, nuestra veneración! Cualquiera que sea el honor con que se glorifique al gran hombre — una de las más poderosas ciudades de la U. R. S. S. lleva su nombre — el más, el más sagrado de todos los sepulcros está en nuestro corazón.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Advertimos a todos nuestros corresponsales que la correspondencia para la C. G. T. debe venir a nombre de Luis Cerutti, Independencia 2880, Buenos Aires. La que venga a nombre de la Confederación General del Trabajo es llevada por el correo a poder de los expulsados el 12 de diciembre, alegando esta repetición que tiene orden de proceder así. De esa manera se ha extraviado gran cantidad de correspondencia nuestra. Es indispensable, pues, que los envíos vengan dirigidos: Luis Cerutti, Independencia 2880, Buenos Aires.